
НАШИ ЛЮДИ
Ветеран 
войны Юрий 
Семичковский стр.10

ЗВЕЗДА
Роли и образы 
Светланы 
Немоляевой стр. 13

СЕЗОН
Аромалампы 
против гриппа 
и простуды стр. 12

РЕКОРДЫ
Щедрый 
осенний 
урожай стр. 14

ЗАКРЫТИЕ ЛОДОЧНОГО СЕЗОНА cтр. 14

30 сентября 2016 года. Москвичи Сергей Чижиков и Елена Вертипорох посетили Парк Горького в день закрытия лодочных станций, чтобы совершить водную прогулку, ведь теперь покататься на лодке они 
смогут только следующей весной. А заодно молодые люди узнали, какие развлечения будут доступны посетителям парка в зимнем сезоне

ДАТАЗАКОН ОСОБОЕ МЕСТОРАЗВИТИЕ

■ 4 ОКТЯБРЯ ОТМЕЧАЕТ-
СЯ ДЕНЬ ГРАЖДАНСКОЙ 
ОБОРОНЫ МИНИСТЕРСТВА 
ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ ДЕЛ 
РОССИИ.
Свой профессиональный 
праздник отметит полков-
ник в отставке, начальник 
Штаба гражданской оборо-
ны Государственного исто-
рического музея Анатолий 
Иванович Горбенко. стр. 10

■ МОСКОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА ПРИНЯЛА ЗАКОН, 
КОТОРЫЙ КОСНЕТСЯ ВЛАДЕЛЬЦЕВ АПАРТАМЕНТОВ 
И ГАРАЖЕЙ В ТОРГОВО-ОФИСНЫХ ЦЕНТРАХ.
Одной из самых обсуждаемых финансовых тем этой 
осени становится новый налог на недвижимость. Сей-
час мы платим налог за 2015 год по новым правилам— 
его рассчитывают от кадастровой стоимости недвижи-
мости, а не инвентаризационной. Если собственником 
торгово-офисной недвижимости является юриди-
ческое лицо, то ставка налога за 2015 год составляет 
1,2 процента. Эта цифра будет постепенно повышаться 
и к 2018 году составит 1,5 процента. стр. 3

■ МОСКОВСКИЙ МУЗЕЙ СЕРГЕЯ ЕСЕНИНА ГОТОВИТСЯ 
К ОТКРЫТИЮ НА НОВОМ МЕСТЕ.УЖЕ ЧЕРЕЗ МЕСЯЦ 
В ОСОБНЯКЕ ОТКРОЕТСЯ ПОСТОЯННАЯ ЭКСПОЗИЦИЯ.
Непосвященному читателю даже не поверится, что все 
это — и рябины, и удивительный литературный пере-
кресток, где сто лет назад располагался поэтический 
салон семьи Мейеров, куда наведывался молодой Есе-
нин, — всего лишь совпадение, а не результат долгой 
работы музейщиков, искавших символичное место. 
Однако Светлана Шетракова, директор музея, уверена, 
что вряд ли есть на свете что-то более закономерное, 
чем  случайное стечение обстоятельств. стр. 4

■ СЕРГЕЙ СОБЯНИН 
ОСМОТРЕЛ ХОД РЕКОН-
СТРУКЦИИ РУБЛЕВ-
СКОЙ СТАНЦИИ ВОДО-
ПОДГОТОВКИ.
Проект модернизации 
Рублевской станции 
водоподготовки пред-
полагает строительство 
нового блока с оборудо-
ванием для очистки пи-
тьевой воды. стр. 2

Двое в лодке с видом на осень

Газета Центрального административного округа
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Как преобразится Таганский парк после реконструкции  стр. 8–9
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36 торговых павильонов были ликвидированы с территории Московского зоопарка, сейчас их осталось 12 

Проект модернизации 
Рублевской станции 
водоподготовки предпо-
лагает, в частности, стро-
ительство нового блока 
с оборудованием для 
очистки питьевой воды.
 

Краски осен-
него города  
отражаются 

в Москве-реке и  
придают яркости 
воде. Однако прежде чем 
она попадет в краны жилых 
домов, ее доведут до кри-
стальной чистоты.
— Мы продолжаем активно 
работать над улучшением 

качества питьевой воды 
и надежности водоснабже-
ния, — сказал Сергей Собя-
нин, отметив, что для этого 
проводится реконструкция 
действующих станций во-
доподготовки. — Здесь, на 

Рублевской, создается тре-
тий блок озоносорбции. 
Этот метод предполага-
ет очистку воды озоном 
и сорбентом. В качестве по-
следнего, как правило, при-

меняется активный уголь. 
Сначала озон окисляет со-
держащиеся в воде загряз-
нители. А затем вредные ве-
щества поглощает сорбент.
На Рублевской станции 
действуют два озоносорб-

ционных блока. Они обра-
батывают около 640 тысяч 
кубометров воды в сутки. 
Строительство третьего 
блока увеличит мощность 
станции в полтора раза.

— И Рублевская станция 
сможет обслуживать допол-
нительные территории, — 
подчеркнул мэр.
Как рассказал Дмитрий Си-
марев, президент группы 
компаний, отвечающих за 
строительство, блок готов 
на 75 процентов. Рабочие 
ведут монтаж основного 
технологического оборудо-
вания. В декабре планиру-
ют начать испытания. А уже  
следующим летом станция 
заработает на полную мощ-
ность.
— Современные техноло-
гии обеззараживания воды 
действительно помогают 

улучшить ее качество, — от-
метил генеральный дирек-
тор Мосводоканала Алек-
сандр Пономаренко.
Однако, по его словам, 
проблемы пока остают-
ся — прежде всего в домах 
со старым водопроводом. 
Впрочем, специалисты уже 
работают над разрешением 
этого вопроса.
Наталья Тростьянская
n.trostyanskaya@vm.ru

РАЗВИТИЕ

Качество воды улучшают технологии
Мэр Москвы Сергей Собянин осмотрел ход реконструкции Рублевской станции водоподготовки

Современный метод 
очистки — озоносорбция 

На ВДНХ начал работу 
центр информационных 
технологий «Умный го-
род».

— Наш любимый патриар-
хальный город стремитель-
но превращается в «умный 
город». Если сравнить ин-
формационные сервисы, 
которые есть у нас и в дру-
гих городах, то вы увиди-
те, что Москва становится 
одним из мировых лидеров 
в этой отрасли, — сказал 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин на открытии центра.
Сергей Собянин отметил, 
что новый центр призван 

знакомить москвичей 
с передовыми информа-
ционными технологиями. 
Сейчас здесь представлено 
более 50 экспонатов. Среди 
них — карта развития бес-
платной городской сети 
Wi-Fi. В планах — реали-
зация проекта публичного 
доступа к городской систе-
ме видеонаблюдения, где 
каждый москвич сможет, 
выбрав одну из 145 тысяч 
городских камер, увидеть 
свою улицу, автомобиль на 
парковке в режиме реаль-
ного времени. 
Екатерина Макарова
edit@vm.ru 

В технополисе «Москва» 
открылся второй в сто-
лице детский технопарк 
«Кванториум».

«Кванториум» — один из 
разработанных Агентством 
стратегических инициатив 
проектов дополнительного 
научно-технического обра-
зования школьников. 
— Это детский технопарк 
нового поколения, который 
совмещает в себе возможно-
сти образовательной среды, 
инновационного развития, 
стартапов и технологиче-
ских предприятий, располо-
женных в этом же здании, — 

сказал на открытии мэр сто-
лицы Сергей Собянин.
Но создание детских техно-
парков — только часть гло-
бальной образовательной 
программы, реализуемой 
в столице. Как подчеркнул 
мэр, у каждого ученика 
должна быть возможность 
еще в школе получить осно-
вы будущей профессии. 
Так, финалом обучения 
в детском технопарке долж-
на стать защита школьни-
ком собственного проекта. 
Самые успешные школь-
ники смогут заключить так 
называемые отложенные 
трудовые договоры с ком-

паниями, которые являют-
ся резидентами технополи-
са «Москва». Эти договоры 
гарантируют ребятам про-
изводственную практику 
во время обучения в тех-
никуме или вузе и даль-
нейшее трудоустройство 
после того, как они получат 
дипломы. 
Также в рамках открытия 
технопарка Сергей Собя-
нин подписа л соглашение 
о сотруд ничестве москов-
ского правительства с Агент-
ством стратегически х ини-
циатив.
Наталья Тростьянская
n.trostyanskaya@vm.ru 

РАЗРАБОТКИ ОБРАЗОВАНИЕ

26 сентября 2016 года. Мэр Москвы Сергей Собянин (в центре) вместе со своим заместителем по вопросам жилищно-коммунального 
хозяйства и благоустройства Петром Бирюковым (слева от мэра) осмотрел новый блок Рублевской станции водоподготовки

Претендуем на лидерство Открыт второй детский технопарк
ЦИФРА

14
МИЛЛИОНОВ КВА
ДРАТНЫХ МЕТРОВ 
АСФАЛЬТА ОТРЕМОН
ТИРУЮТ В МОСКВЕ 
В СЛЕДУЮЩЕМ ГОДУ.
Работы начнутся вес-
ной и пройдут на го-
родских набережных 
и улицах, в том числе 
на территории возле 
парка «Зарядье».

РЕПЛИКА

Почему мы так тяжело вос-
принимаем любые идеи 
и инициативы, даже ес-
ли долгое время мечтали 
о них? Ответ на этот вопрос 
так и остается загадкой.
На днях вот новый министр 
образования и науки Оль-
га Васильева выступила за 
возвращение письменных 
экзаменов при поступле-
нии в вузы. И предложила 
подумать о совершенство-
вании системы Единого 
государственного экзаме-
на. И вот уже в социальных 
сетях волна возмущения — 
зачем это нужно? Дети, как 
и родители, уже привыкли 
к ЕГЭ… А чуть ранее обще-
ственность взбудоражило 
ее же предложение обязать 
школьников участвовать 
в уборке классов и при-
школьных территорий и тем 
самым прекратить воспи-
тывать общество потреби-
телей.
Нашу общественность, 
должна я вам сказать, очень 
легко взбудоражить. При-
чем повод не важен. Но если 
отбросить все эти выступле-
ния по поводу и без, неужели 
найдется родитель, который 
скажет, что он не согласен 
с новым министром? Что 
письменный экзамен по 
профильным предметам при 
поступлении в вуз не нужен?
Да, это возвращение к чему-
то уже пройденному и, воз-
можно, забытому. Но, по-
верьте, не худшему. И поло-
жа руку на сердце неужели 
вы хоть время от времени не 
вспоминаете, как дружно 
натирали полы класса ма-
стикой? Будьте честны хотя 
бы перед самими собой.

Простой урок 
честности

Дарья Головчанская
шеф-редактор газеты 
«Москва Центр»

КА

Наряду с Рублевской 
в Москве работают еще 
три станции водоподго-
товки, которые обеспечи-
вают нужды всех районов 
столицы.
Узнать о качестве воды 
в вашем районе можно 
на сайте mosvodokanal.
ru в разделе «Населе-
нию» —«Качество воды 
в районах Москвы», введя 
в строку поиска адрес ва-
шего дома.

Справка
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Казанский и Киевский вокзалы стали номинантами престижного конкурса «Московская реставрация-2016»

Горожане теперь могут 
оценить работы по благо-
устройству, проведенные 
в центре в рамках про-
граммы «Моя улица» 
при помощи приложения 
«Активный гражданин».

Инициативные жители сто-
лицы могут поставить оцен-
ку работам, проведенным на 
Таганской улице и Таганской 
площади, в Вознесенском, 
Газетном и Никитском пере-
улках, на Петровских линиях 
и в Рахмановском переулке, 

Гончарном проезде, на На-
родной улице, а также в Ро-
мановом, Калашном и Боль-
шом Кисловском переулках.
Юлия Воронина
edit@vm.ru

Генеральным директором 
Московского зоопарка 
стала Светлана Акулова 
(на фото). Об этом со-
общил руководитель 
Департамента культуры 
Москвы Александр Ки-
бовский.

В течение последних шести 
месяцев Светлана Акулова 
занимала должность испол-
няющего обязанности ген-
директора зоопарка. 
И за это время, по 
словам руководителя 
ведомства, не было 
ни одной жалобы от 
коллектива.
— Это говорит о том, 
что коллектив при-
нял ее. И зоопарк возвра-
щает себе лидирующие по-
зиции, — подытожил Алек-
сандр Кибовский.
— Я горжусь тем, что моя 
работа была оценена, и на-
деюсь оправдать оказанное 
мне доверие в должности 
генерального директора, — 
сказала со своей стороны 
Светлана Акулова.
Новый директор получила 
образование в Российском 
государственном социаль-
ном университете по на-
правлению магистратуры, 
специальность — «Защита 
окружающей среды». Сей-
час она учится в Московской 

государственной юридиче-
ской академии на отделе-
нии юриспруденции. В зоо-
парке работает с 2013 года. 
Тогда она заняла позицию 
заместителя гендиректора 
и отвечала за коммерческую 
деятельность зоопарка.
Благодаря ее инициативе 
зоосад получил в июне этого 
года дальневосточного лео-
парда — первого за послед-
ние 60 лет, который попал 

в зоопарк из природ-
ных условий. Также 
коллекцию живот-
ных зоосада попол-
нили две лори и три 
древесные абронии. 
Недавно Светлана 
Акулова предложи-

ла приютить в Московском 
зоо парке осиротевшего бе-
лого медвежонка, найден-
ного на Чукотке.
Как говорит сама Светлана 
Акулова, будущие планы 
развития зоопарка серьез-
ные: дальнейшее развитие 
коллекции животных, стро-
ительство и реконструкция 
павильонов, новые просве-
тительские проекты.
Елена Матвеева
e.matveeva@vm.ru

АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИН

НАЗНАЧЕНИЕ

Подводим итоги минувшего 
летнего сезона

Серьезные планы нового 
директора зоопарка

Одной из самых обсуж-
даемых финансовых тем 
этой осени становится 
новый налог на недви-
жимость. Как мы уже 
писали в предыдущем 
номере «МЦ», сейчас мы 
платим налог за 2015 год 
по новым правилам — 
его рассчитывают от ка-
дастровой стоимости 
недвижимости, а не ин-
вентаризационной. 
Коснутся эти изменения 
и владельцев гаражей 
и апартаментов.

На прошлой неделе 
Московская город-
ская дума в оконча-

тельном чтении утвердила 
Закон о снижении налога 
на недвижимое имущество 
для физических лиц. 

Неравенство 
ликвидировали
Изменения касаются вла-
дельцев апартаментов, га-
ражей и машино-мест сто-
имостью до 300 миллионов 
рублей.
— В связи с переходом на но-
вую систему налогообложе-
ния обнаружилось неравен-
ство ставок по нежилой не-
движимости у физических 
и юридических лиц, — со-
общил министр правитель-
ства Москвы, руководитель 
Департамента экономиче-
ской политики и развития 
Максим Решетников. 
Неравенство, о котором го-
ворит министр, 
п р о я в л я е т с я 
с л е д у ю щ и м 
образом. Если 
собственником 
торгово-офис-
ной недвижи-
мости является 
юридическое 
лицо, то ставка 
налога за 2015 
год составляет 
1,2 процента. 
Эта цифра бу-
дет постепен-
но повышать-
ся и к 2018 году составит 
1,5 процента. Но если той 
же самой недвижимостью 
владеет физическое лицо, 
ставка составляет 2 процен-
та. Закон приравняет став-
ку для физлиц к ставкам для 
юридических лиц.
 

Владельцам 
апартаментов
Законопроект предполага-
ет дополнительные льготы 
для владельцев апартамен-

тов — то есть помещений, 
не относящихся к жилому 
фонду, но имеющих усло-
вия для проживания в них. 
Одновременно он работает 
как налог на роскошь и об-
лагает повышенной про-
центной ставкой объекта 
большей площади. Объек-
ты, включенные в перечень 
торгово-офисной недвижи-
мости, раньше облагались 
налогом в размере 2 про-
центов. Закон, принятый 
Мосгордумой, снизит став-

ку до 0,5 процента за пер-
вые 150 квадратных метров 
апартаментов площадью до 
300 квадратных метров. 

Гаражная история
Будут льготы и для владель-
цев гаражей площадью до 
25 квадратных 
метров, распо-
ложенных в тор-
гово-офисных 
п о м е щ е н и я х . 
Обычная став-
ка на лога д ля 
хозяев гаражей 
составляет 0,1 процента. 
Однако если этот гараж на-
ходится в торгово-офисном 
центре, ставка составляет 
2 процента. Законопроект 

предлагает восстановить 
справедливость, понизив 
этот показатель до 0,1 про-
цента. Если площадь боль-
ше (либо это уже второй 
гараж), будет действовать 
обычная ставка для торго-
во-офисной недвижимости.
— Собственникам объек-

тов должны при-
йти уведомления 
о том, что налог 
надо заплатить 
д о  1  д е к а б р я . 
Москвичи могут 
обратиться в на-
логовую службу, 

и налог пересчитают на ос-
нове принятого законопро-
екта, — сказал Решетников.
Сергей Бородинов
s.borodinov@vm.ru

ЗАКОН

Налог и роскошь: платим 
по сниженной ставке
Московская городская дума приняла закон, который коснется владельцев 
апартаментов и гаражей в торгово-офисных центрах 

Консультации 
юристов

и экспертов

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Как москвичи проводят свободное время

По данным фонда «Общественное мнение» 
при участии КБ «Стрелка»

40%
гуляют на свежем 
воздухе

5%
затруднились с ответом

15%
выбирают 
активный отдых

15%
ездят за город

14%
отдыхают дома

11%
смотрят телевизор

ОПРОС

 ЧИТАЙТЕ В СЛЕДУЮЩЕМ 
НОМЕРЕ:   Каким будет 
павильон «Пекин» 
в Московском зоопарке 

Поправки в закон восстановят справедливость, уравняв ряд 
условий для физических и юридических лиц

Теперь закон 
позволяет 
владельцам 
апартаментов 
подать 
на перерасчет
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Экологические арт-объекты украсили четыре центральные площадки столицы, среди них — парк «Музеон»

В Красносельском районе 
исполняющая обязанно-
сти префекта Централь-
ного административного 
округа Елена Ломова,  
руководитель аппарата 
префектуры Николай 
Малиничев, заместители 
префекта Олег Соболев 
и Артур Никитюк, а также 
исполняющая обязан-
ности главы управы 
Красносельского района 
Наталья Мамонова обсу-
дили с жителями итоги 
благоустройства.

Наталья Мамонова рассказа-
ла, что на 134 дворовых тер-
риториях района было обу-
строено 95 детских и 12 спор-
тивных площадок, 6 зон для 

выгула собак. Весной цвет-
ники пополнились 35 тыся-
чами однолетних растений, 
осенью на клумбы подсадят 
12 тысяч тюльпанов.
Жительница района Нина 
Шолохова подняла вопрос 
Живарева сквера, который 
местные жители мечтают об-
лагородить. Олег Соболев по-
обещал: до февраля 2017 года 
префектура вместе с инициа-
тивными жителями создаст 
проект, определит этапы 
проведения благо устройства 
и оценит затраты. Составлен-
ная смета будет предоставле-
на в Совет депутатов. В те-
чение нескольких лет сквер 
реконструируют.
Анастасия Субботина с Крас-
нопрудной улицы обеспо-

коена по поводу палатки 
«Союзпечати» на Верхней 
Красносельской. Около 
павильона, по ее словам, 
постоянно собираются без-
домные и, как выразилась 
Анастасия, другие антисо-
циальные личности. Путь 
женщины к молочной кух-
не пролегает мимо ларька, 
в том числе когда водит сво-
их детей на кружки или заби-
рает их после занятий. Артур 
Никитюк обещал поднять 
вопрос о целесообразности 
размещения палатки в дан-
ном месте в профильном де-
партаменте и обсудить воз-
можность его переноса по 
компенсационному адресу.
Ярослава Костенко
edit@vm.ru

Живарев сквер благоустроим, проблемный киоск перенесем
ОФИЦИАЛЬНО ДИАЛОГ

Решившимся на перепла-
нировку в квартире надо 
знать: Мосжилинспекция 
отказывает в оформле-
нии акта о завершен-
н о м  п е р е у с т р о й с т в е 
или перепланировке по-
мещения в доме в части 
работ, произведенных 
в нарушение проекта пе-
реустройства или пере-
планировки помещения. 
Мосжилинспекция так-
же выдает предписание 
о приведении самоволь-
но перепланированного 
помещения. Не забывай-
те про составление актов 
на скрытые работы в со-
ответствии с перечнем, 
установленным в журна-
ле производства работ.

Законная 
перепланировка

Чтобы найти новый музей 
Есенина, корреспонденту 
«МЦ» пришлось поуча-
ствовать в квесте: пройти 
по Достоевской, свернуть 
на Чернышевского, а там, 
в тени рябин, обнаружить 
красный особнячок, в ко-
тором уже через месяц 
откроется постоянная 
экспозиция.

Непосвященному чи-
тателю не поверится, 
что все  это — и ряби-

ны, и удивительный лите-
ратурный перекресток, где 
сто лет назад располагался 
поэтический салон семьи 
Мейеров, куда наведывался 
молодой Есенин, — совпа-
дение, а не результат рабо-
ты музейщиков, 
искавших сим-
воличное место. 
Но Светлана Ше-
тракова, дирек-
тор московского 
музея поэта, уве-
рена: нет ничего 
более закономер-
ного, чем случай-
ное стечение об-
стоятельств.  
— На разрушен-
ное здание в цен-
тре Москвы я наткнулась, 
когда искала новое место 
для музея, экспозиции кото-
рого уже стало тесно в Замо-
скворечье, — объясняет она.
Десять лет назад в этом зда-
нии ночевали бездомные, 
и от сноса его спасло толь-
ко горячее желание Свет-

ланы Николаевны сохра-
нить историческое здание 
в центре Москвы.   И сейчас, 
когда рабочие сметают с  по-
ла остатки строительного 
мусора, она вместе с нами 
торжественно вносит в но-
вое здание первые экспона-
ты — пачку писем Есенина, 

написанных его юной му-
зе  — Марии Бальзамовой, 
с которой он познакомился  
в Константинове. 
— У нас сохранилось девят-
надцать писем поэта, — рас-
сказывает Светлана Никола-
евна.  — Именно они стали 
началом его знаменитого 
лирического цикла, ведь 
первое любовное стихотво-
рение он посвятил именно 
Маше, напоминавшей ему 
тургеневскую Лизу из рома-
на «Дворянское гнездо».  

Из Константинова юный 
Есенин уехал в Москву.
— Он звал с собой Бальза-
мову, — продолжает дирек-
тор. — Но она на уговоры не 
поддалась. Расстроенный 
поэт попросил в письме свою 
первую любовь никогда не 
выходить замуж. 
Но замуж Маша 
все-таки вышла, 
и именно один из 
ее праправнуков, 
ныне успешный 
ресторатор, по-

дарил Светлане Николаев-
не переписку влюбленных, 
многое из которой никогда 
не было опубликовано. И эта 
переписка символически от-
кроет новый музей. 
С дороги  здание закрывает 
еще один особняк Мейеров, 

который москви-
ч и  п о м н я т  п о 
фильму Рязано-
ва «Служебный 
роман». Именно 
туда режиссер 
поселил  Ново-

сельцева с двумя мальчи-
ками. Сейчас здание вы-
куплено неким банкиром, 
который планирует жить тут 
с семьей. Вот за эту эклек-
тичность, удивительным 
образом совмещающую 
времена и эпохи, нищету 
и богатство, людей и собы-
тия, Есенин и любил Москву, 
характер которой за 91 год, 
прошедший с его смерти, не 
слишком изменился.
Виктория Филатова 
edit@vm.ru

ОСОБОЕ МЕСТО

Низкий дом мой давно ссутулился
Московский 
музей Сергея 
Есенина готовится 
к открытию 
на новом месте

Уникальные 
места 

нашего округа

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Переезд был 
необходим, 
так как 
экспозиция 
разрослась 

3 октября 2016 года. Светлана Шетракова, директор московского Музея Сергея Есенина, приглашает через месяц жителей Центрального 
округа на открытие. В экспозиции будут представлены неизданные письма поэта 

28 сентября 2016 года. На встречу с руководством префектуры ЦАО 
пришло немало жителей Красносельского района 
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Новая стабильная сеть общественного наземного транспорта начнет действовать уже 8 октября 

Жизнь в современном 
мегаполисе, казалось бы, 
не оставляет места суеве-
риям, дурным знамениям 
и народным приметам. 
Однако жильцы второго 
корпуса дома под номе-
ром 13 на Рогожском Валу 
считают иначе. С момен-
та постройки дома в их 
подъездах нет плитки. 
И когда ее положат — 
тоже непонятно. 

На первый взгляд дом 
как дом. Новенькая 
многоэтажка, постро-

енная в 2010 году. Именно 
тогда в него переселили жи-
телей ветхих пятиэтажек, 
приговоренных к сносу. 
Из хрущевки в многоквар-
тирный панельный дом — 
казалось бы, отличный ва-
риант. Однако вскоре после 
заселения жильцы поняли, 
что муниципальную высот-
ку строили и сдавали на-
спех. 
Со звукоизоляцией было 
не все в порядке, а где-то 
и электропроводка искри-
ла — в общем-то, бытовые 
вопросы, с которыми стал-
киваются жители новостро-
ек. Постепенно все вопросы 
решили. Остался только 
один. Больше всего людей 
удивлял голый цементный 
пол в подъезде, который за 
семь лет так никто и не удо-
сужился замостить плиткой.
— Правда, в прошлом году 
к нам пришли рабочие, при-
несли строительные мате-
риалы, — рассказал коррес-
понденту «Москвы Центра» 
местный житель Павел. — 
Мы, конечно, сразу обра-
довались, подумали, что 
дождались — наконец-то 
в подъезде положат плитку. 
Но, увы, рабочие лишь по-
красили стены и нарисовали  
зачем-то серый кант внизу 

у бетонного пола. Мол, раз 
нет плитки, так пусть хоть 
выглядит, как будто здесь 
лежит ковровая дорожка. 
Наверное, так думали. А еще 
несколько лет назад в доме 
установили подъемник для 
инвалидов. Только он не ра-
ботает... Благо, что жильцы 
подъезда дружные — все 
друг другу помогаем.
«Москва Центр» обратилась 
в управу Таганского райо-
на, и нам пообещали разо-
браться в ситуации. Офи-
циальный ответ приводим 
в материале.
Сергей Шахиджанян
edit@vm.ru

РЕВИЗОР

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Александр 
Мишаков
глава управы 
Таганского района

Многоквартирный дом 
по указанному адресу был 
построен в 2010 году по ин-
дивидуальному проекту, 
согласно которому полы 
в местах общего поль-
зования предусмотрены 
бетонные, без покрытия. 
Однако в связи с обраще-
нием жителей дома по 
устройству нового наполь-
ного покрытия управляю-
щей организацией будет 
проведено обследование 
мест общего пользования, 
составлена дефектная ве-
домость и смета.  По итогам 
обследования будет со-
ставлен акт и направлено 
письмо в филиал Дирекции 
заказчика жилищно-ком-
мунального хозяйства 
и благоустройства ЦАО для 
включения  данного дома 
в проект титульного списка 
выборочного капитально-
го ремонта в 2017 году. 

Плитку положите
Жители дома на Рогожском 
Валу обратились в редакцию — 
их достаточно новый дом требует 
доделок

В столице заверши-
лись основные работы 
по программе «Моя ули-
ца». Однако у жителей 
время от времени воз-
никают вопросы по по-
воду того, что и где еще 
должно быть сделано, 
а где-то жители указы-
вают и на имеющиеся 
недостатки. Сегодня 
на вопрос читателя, 
присланный в редак-
цию «Москвы Центра», 
отвечает Татьяна Зю-
бина, руководитель 
отдела пропаганды 
полка ДПС ГИБДД УВД 
по Центральному адми-
нистративному округу.

■ Николай Поперечный, 
водитель со стажем 
из ЦАО, интересуется:
— При выезде из Ар-
батского тоннеля 
на Гоголевский бульвар 
нанесли очень странную 
разметку — слишком 
крутая сплошная линия 
направо. Водители 
не успевают повернуть 
и постоянно заезжают за 
сплошную линию. На ос-
новании каких стандар-
тов делается разметка, 
и куда обращаться, что-
бы ее исправить?

— Дорожные разметки 
наносятся в соответствии 
с ГОСТом Р-52289–2004 
«Технические средства 
организации дорожного 
движения. Правила 
применения дорож-
ных знаков, разметки, 
светофоров, дорожных 
ограждений и направля-
ющих устройств». В нем 
описано, как и на каком 
расстоянии от центра на-
носят разметки. 
Работы осуществляет 
Центр организации 
дорожного движения 
(ЦОДД). Если возникли 
сомнения, правильно ли 
сделана разметка, необхо-
димо обратиться в ЦОДД. 
Центр располагается по 
адресу: ул. Старая Бас-
манная, 20, корп. 1. 
Тел. (495) 539-54-54. Вре-
мя работы: с понедель-
ника по субботу с 8:00 
до 20:00. 

ВОПРОСОТВЕТ

ПОДЪЕМНИК 
Несколько лет назад в подъездах 
дома установили подъемники для 
инвалидов. Но вот в 6-м подъезде 
он так и не работает. Жители на-
деются, что его починят в ближай-
шее время, что облегчит жизнь 
маломобильным гражданам.

ПОЛ 
Нарисованный на бетон-
ном полу серый кант очень 
огорчает жителей дома 
№ 13 по Рогожскому Валу. 
Когда начался ремонт, 
они надеялись увидеть на 
полу плитку. Но оказалось, 
что она не предусмотрена 
индивидуальным проек-
том дома.

Контролировать ход 
капитального ремонта 
в Москве будут специально 
обученные обществен-
ники — представители 
домов. Об этом в конце 
августа сообщила пресс-
служба столичного Фонда 
капитального ремонта 
многоквартирных домов. 
Городской комиссией по 
обеспечению обществен-
ного контроля совместно 
с ассоциацией «ЖКХ Конт-
роль Москвы» и Фондом 
капитального ремонта 
разработана программа 
семинаров, которую уже 
успешно прослушали 
около 1,1 тысячи уполно-
моченных собственников 
помещений. Вы можете 
стать одним из них.

Справка

1 октября 2016 года. Павел, житель дома № 13 по Рогожскому 
Валу, показывает голый цементный пол, где, как уверены 
жители, должна быть плитка (1). Подъемник для инвалидов, 
установленный в подъезде дома (2)

Московский метрополи-
тен разыскивает хозяев 
для щенков, родившихся 
в вагоне поезда столич-
ной подземки в понедель-
ник, 3 октября. 

Дворняжка-мать решилась 
на роды прямо в вагоне по-
езда на Кольцевой линии 
в разгар рабочего дня. Но 
повезло — вовремя заме-
тившие собаку пассажиры 
сообщили о происшествии 
машинисту. И — как это бы-

вает только в кино — поезд, 
который находился тогда на 
станции «Павелецкая», сня-
ли с маршрута и отправили 
в депо, а к роженице вызва-
ли ветеринаров.
— Было принято решение 
снять поезд с линии для 
обеспечения безопасности 
как пассажиров, так и жи-
вотного, — рассказали нам 
в пресс-службе Московско-
го метрополитена. — Когда 
состав был снят с линии, мы 
вызвали ветеринаров. Пока 

ветеринары ехали, роды у со-
баки принимали работники 
подземки. Давали собаке 
воду, постелили покрывало, 
в общем, сделали все, чтобы 
роды прошли хорошо. Все 
щенки родились здоровые.
Сейчас все десять малы-
шей и многодетная мама 
находятся под присмотром 
ветеринаров в городском 
приюте «Зоорассвет», и их 
состояние специалисты 
оценивают как удовлетво-
рительное. Щенята пищат 

и дерутся за еду, а это хоро-
ший показатель. 
Кстати, в приюте многодет-
ную маму решили назвать 
Таганкой, а вот щенкам 
клички еще не придумали.
Всех желающих взять щен-
ка на воспитание просят 
обращаться по телефону 
(499) 321-60-29. Животных 
можно будет забрать через 
пару месяцев, когда они смо-
гут жить отдельно от мамы.
Михаил Абрамычев
edit@vm.ru

Вагон и маленькая тележка. Роды прошли успешно 
ЗВЕРЬЕ МОЕ

3 октября 2016 года. Собака по кличке Таганка с новорожденными 
щенками, одного из которых вы можете взять себе
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Театр «Современник» открыл сезон своим знаменитым спектаклем «Три товарища». Его показали 4 октября 

Департамент города 
Москвы по конкурентной 
политике занимается 
поисками инвестора, 
который отреставрирует 
и арендует по льготной 
стоимости Жилой дом 
Наумовых-Волконских, 
расположенный по адре-
су: улица Пречистенка, 
дом 36, строение 2.

— Программа льготной 
аренды объектов культур-
ного нас ледия Москвы 

была разработана с целью 
эффективного использо-
вания городской собствен-
ности, чтобы в ближайшие 
годы москвичи увидели эти 
здания восстановленными 
и функционирующими, — 
рассказал директор город-
ского агентства управления 
инвестициями Леонид Ко-
строма.
Заявки будут приниматься  
до 18 ноября 2016 года. 
Марина Мищенко
okruga@mail.ru

И НА ТАГАНКЕ, И НА АРБАТЕ
Перекличка 
новостей 
десяти 
районов 
округа 

На базе Московского 
государственного уни-
верситета технологий 
и управления по адресу: 
Земляной Вал, 73, от-
крылся Центр иннова-
ционного молодежного 
творчества.

Теперь мальчишки и девчон-
ки Таганского района могут 
научиться… нет не шить, 
а изготавливать обувь с по-
мощью 3D-принтеров. 
— Это процесс долгий, — по-
ясняет руководитель Центра 
молодежного инновацион-
ного творчества Олег Сев-
рюков. — Чтобы изготовить 
индивидуальную обувь, по-
требуются примерно сутки. 
Андрей Объедков
okruga@mail.ru

Обувь пошьет 3D-принтер

Дом Наумовых-Волконских ищет инвестора 

Таганский

Хамовники

Замоскворечье

Жители Красносельского 
района разных возрастов 
приняли участие в спор-
тивных играх, которые 
прошли на базе культур-
но-спортивного центра 
«Красносельский» в вос-
кресенье, 2 октября. 

На спортивной площадке, 
расположенной по адре-
су: Живарев переулок, 8, 
москвичи сыграли в мини-
футбол. Сразу несколько 
команд мерились силами 
на протяжении всего дня. 
Среди игроков были как но-
вички, так и более опытные 
футболисты.
— Наша площадка позво-
ляет проводить самые раз-
ные спортивные меропри-

ятия, — рассказал тренер 
культурно-спортивного цен-
тра «Красносельский» Алек-
сей Беляев. — Помимо  ми-
ни-футбола, здесь проходят 
многочисленные спортив-
ные состязания, эстафеты.
По словам тренера, в них 
принимают учас тие не 
только школьники или сту-
денты, но и целые семьи, 
состоящие из людей разных 
возрастов. 
— Зимой на нашей площад-
ке тоже всегда многолюд-
но, — подчеркнул Алексей 
Беляев. — Мы заливаем 
каток, и жители района 
с удовольствием приходят 
кататься на коньках. 
Николай Авдеев
okruga@mail.ru

Спортивным играм 
все возрасты покорны 

Красносельский

Пресненский

На территории Преснен-
ского района начнется 
строительство нового 
жилого комплекса. Его 
площадь составит по-
рядка 100 тысяч ква-
дратных метров.

По словам Валерия Лео-
нова, председателя Мос-
к о м э к с п е р т и з ы ,  к о м -
плекс будет полностью 
соответствовать всем со-
временным стандартам 
качества.

— Он будет вмещать в себя 
свыше 1000 квартир, дет-
ский сад, площадки для от-
дыха, а также специально 
места для выгула домаш-
них питомцев и воркау-
та, — отметил Леонов. 
Комплекс будет располо-
жен по адресу: улица Ман-
тулинская, владение 7. Он 
должен состоять из шести 
корпусов, первый и второй 
этажи — нежилые. 
Сергей Володин
okruga@mail.ru

Жилой комплекс мечты 

2 октября 2016 года. Жилой дом Наумовых-Волконских нуждается 
в проведении реставрационных работ  

Неизвестные лица зама-
зали краской граффити 
с изображением совет-
ского актера и писателя 
Василия Шукшина, укра-
шавшего стену дома 8 
по Садовнической улице. 

Теперь на месте рисунка, 
изображавшего Василия 
Шукшина в роли Егора Про-
кудина из фильма «Калина 
красная» — неровное пятно 
оранжевого цвета. Кто-то 
по неизвестной причине 
замазал  краской яркое 
граффити, нарисованное 
в мае этого года на фасаде 
жилого дома 8, что на улице 
Садовнической. 
— На днях проходила ми-
мо — Василий Шукшин был 
на месте. Зачем замазали 
такое красивое 
граффити? — 
в о з м у щ а е т с я 
м о с к в и ч к а 
Ирина Мигун, 
которая рабо-
тает в офисе, 
расположенном 
в соседнем зда-
нии. — Кому мог помешать 
рисунок? Наверное, какие-
то хулиганы!
Депутат района Замоскво-
речье Андрей Востриков 
пояснил, что разрешение 
размещать или удалять 
граффити на фасадах до-
мов — только прерогатива 
собственника дома.
— Если это многоквартир-
ный дом, то должно быть 
решение общего собрания 
дома о размещении (или 
удалении) граффити на до-
ме, — подчеркнул Андрей 
Востриков. — Без такого 
решения, тот, кто закра-
сил граффити — хулиган, 
испортивший чужую соб-
ственность.
Екатерина Богданова 
okruga@mail.ru

3 октября 2016 года. Препода-
ватель кружка Борис Коколев 
проводит мастер-класс

16 мая 2016 года. На фасаде дома 8 на улице Садовнической появилось граффити с изображением 
Василия Шукшина (1). 29 сентября 2016 года. Неизвестные замазали рисунок краской (2) 

Исчезнувшее граффити взволновало горожан 
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Неизвестные 
замазали краской 
Василия Шукшина 
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Фотовыставка под назва-
нием «Олдушка: стиль-
ный возраст» открылась 
в Парке Горького 1 ок-
тября. 

На выставке представлены 
38 портретов людей стар-
шего поколения из шести 
городов России вместе 
с их цитатами-размышле-
ниями.
«Олдушка» — фотопроект, 
исследующий образ со-
временного пенсионера 
в контексте уличной моды. 
Он рассказывает о вкусах 
и особенностях националь-
ного колорита россиян 
старшего поколения. Геро-
ями снимков становятся 
прохожие, выбранные за 
яркость и оригинальность 
своего образа. Пожилых 
людей запечатлели в той 
одежде, в которой они шли 
по улице в момент встречи 
с фотографом.
— Здорово, что пенсионе-
ры одеваются так модно, — 
высказала свое мнение 
москвичка Ирина Гераси-
мова, которая пришла на 
выставку со своими дру-
зьями. — Возраст — не по-
вод облачаться в скучную 

одежду. Многие молодые 
люди  выглядят далеко не 
так стильно, как эти дедуш-
ки и бабушки. С них нужно  
брать пример!
П р о е к т  п о я в и л с я 
в 2011 году. Его ав-
тор — Игорь Гавар, 
дизайнер и фото-
граф из Омска, ко-
торый начал сни-
мать стильных 
пенсионеров 
на улицах горо-
дов России 
и рассказы-
в ать о  них 
в личном бло-
ге и разных со-
циальных сетях. 
С тех пор его ге-
роями стали бо-
лее 1000 человек 
из  таких горо-
дов, как Москва, 
Санкт-Петербург, 
И ж е в с к ,  Ч е л я -
бинск, Ульяновск, 
П е р м ь ,  А д л е р 
и Омск. 
Самому старшему 
участнику проекта 
фотографа Игоря 
Гавара 97 лет. 
Ирина Ткаченко 
okruga@mail.ru

Учреждения культуры города проведут мероприятия фестиваля «Рихтеровские встречи» с 10 по 19 октября 

Фестиваль, посвящен-
ный венгерскому городу 
Хайдубесермень, прошел 
в Культурном, научном 
и информационном цен-
тре Венгрии на Поварской 
улице.

— Это своего рода презента-
ция города, его традиций, — 
рассказала Ольга Урасино-
ва, координатор культурных 
программ Венгерского цент-
ра. — В ходе мероприятия 
ансамбль народного танца 
«Бочкаи» представил музы-
кальную и танцевальную 
культуру жителей города 
Хайдубесермень, а богатая 
гастрономическая програм-
ма дала возможность попро-
бовать блюда венгерской 
степи, приготовленные по-
варами — носителями древ-
них кулинарных традиций 
региона. 
Кроме того, во время фе-
стиваля работала выстав-
ка изделий прикладного 
искусства Хайдушагского 
международного поселения 
искусств. 
Павел Колодяжный 
okruga@mail.ru

Возле храма Иконы 
Божией Матери «Всех 
скорбящих Радость» 
разваливается забор.

Вместе с муниципальным 
депутатом Алексеем Бон-
даренко подходим к церк-
ви на территории Боль-
ницы МОНИКИ на улице 
Щепкина. Нас встречает 
нас тоятель А лександр 
Константинов. Забор еле 
стоит: на нем вертикаль-
ные трещины, стоят под-
порки, чтобы ограда не 
обвалилась.

— Прихожане — пациен-
ты больницы, — говорит 
отец Александр, — не мо-
гут пожертвовать большие 
суммы.
Связываюсь с замдиректо-
ра ГБУ «Жилищник Мещан-
ского района» Любовью Со-
мовой.
— Храм расположен на тер-
ритории больницы, под-
чиненной правительству 
Московской области, — со-
общила она. — А храм под-
чиняется патриархии. Вы-
делить средства на ремонт 
возможности нет.

Но в апреле 2010 года Ко-
митет по культурному 
наследию письменно со-
общил священнику, что 
«храм архитектора Десято-
ва обладает статусом куль-
турного наследия с 1996  го-
да». То есть, ремонт должен 
производиться за счет 
государства. Бондаренко 
вместе с общественными 
советниками уже написал 
письма в ОАТИ, мэрию, 
Москомнаследие и Минис-
терство культуры. 
Андрей Объедков
edit@vm.ru

Для родителей, кото-
рые хотят наладить 
общение со свои-
ми детьми, в лицее 
№ 1501 возобновили 
работу «Родительского 
клуба».

Как рассказала руково-
дитель психологической 
службы комплекса Лилия 
Мусалова, клуб начал ра-
ботать в прошлом году. 
Занятия посещали ис-
ключительно родители 
школьников комплекса 
№ 1501. Успех прошлых 
занятий позволил от-
крыть клуб в этом году.
— У нас образовался ко-
стяк родителей, которые 
приходили на каждое за-
нятие в прошлом учебном 
году. Разговор обычно за-
тягивался. Бывало, что 
мы заканчивали даже 
в 23 часа, потому что ста-
рались ответить на все 
интересующие гостей во-
просы, — отметила Лилия 
Мусалова.
Занятия в рамках работы 
клуба проводят по средам 
два раза в месяц в 18 часов 
по адресу: Тихвинский 
переулок, 3.
Владислав Сурков 
okruga@mail.ru

Понимание 
будет 
достигнуто 

Знакомимся 
с Венгрией 

Забор возле церкви починят за счет бюджета

Тверской

Якиманка Арбат

Мещанский Басманный

Пенсионеры-стиляги 

27 сентября 2016 года. Ученики школы № 354 им. Карбышева 
Георгий Бондарь и Роман Иванов

3 октября 2016 года. Муниципальный депутат Алексей Бондаренко и отец Александр осматривают 
обвалившийся забор

Депутаты Басманного 
района впервые за свою 
историю пригласили на за-
седание школьников. 

Георгий Бондарь и Роман 
Иванов в августе приняли 
участие в чемпионате Рос-
сии по робототехнике, где 
представили свой проект по 
сбору и переработке мусо-
ра. Они победили и отправ-
ляются на международные 
состязания в Индию.
— Когда мусорный бак за-
полняется, подается сиг-
нал, — демонстрируют ма-
кет завода ребята. 
Они бросают в миниатюр-
ные мусорные баки услов-

ный мусор,начинает ра-
ботать робот, подъезжает, 
пересыпает его.
— Мы наградили учащихся 
Почетными грамотами Со-
вета депутатов — высшей 
наградой Басманного райо-
на, — сообщил глава муни-
ципального округа Басман-
ный Геннадий Аничкин.
Любовь к технике Георгию 
привил отец.
— Когда мне было четы-
ре, — вспоминает парень, — 
папа купил мне лего, собрал 
робота, запрограммировал: 
он ходил, сверкал. С тех пор 
это мое увлечение.

Андрей Объедков
okruga@mail.ru

Глобальный проект двух 
школьников района

ФАКТ

30 сентября в Музее совре-
менного искусства «Гараж» 
на территории Парка Горь-
кого открылась выставка 
«Свидетельства», вклю-
чающая произведения 
Франсиско Гойи, Сергея 
Эйзенштейна и Роберта 
Лонго. Она завершится 
5 февраля 2017 года. 

73-летний 
художник-
керамист из 
Москвы Виктор 
Афанасьевич 
(1) и другие 
участники 
проекта (2) 
тщательно 
продумали свои 
яркие образы 
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СОХРАНИМ 
СТАРИННЫЙ ДУБ 

В парке восстановят историче-
ский яблоневый сад и обустроят 
зеленый лабиринт из 1000 кустар-
ников, посадят деревья, разобьют 
клумбы. На территории парка 
растет 200-летний дуб, будут 
проведены работы по его 

сохранению.

РЕКОНСТРУКЦИЯ

Недетские перемены
Таганский детский парк ждут масштабные изменения. 
На его территории проведут реконструкцию, которая 
направлена на то, чтобы возродить историческое место 
для отдыха и развлечения юных горожан.  В парке появятся 
современные площадки для игр, отдыха, культурных 
мероприятий и занятий спортом. Особенностью проекта стало 
внимательное отношение к существующему ландшафту. 
Корреспондент газеты «Москва Центр» выяснил, как будет 
выглядеть обновленная зеленая зона отдыха. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Дарья 
Симоненко
руководитель отдела 
по связям с обще-
ственностью и рекламе 
Мосгорпарка

Таганский детский парк 
был построен в 30-е годы 
прошлого века. Задача 
комплексной реконструк-
ции — возродить парк 
как детскую территорию, 
где будет организовано 
пространство для игры, 
творчества и образования. 
Концепция реконструкции 
парка предполагает раз-
деление его территории 
на несколько функцио-
нальных зон: зона тихого 
отдыха, зона массовых 
мероприятий и территория 
для пеших прогулок. 

В 1930-х годах территория 
окончательно закрепилась 
в статусе парка. Открылись 
парадные ворота, появи-
лась первая в Москве не-
оновая вывеска, заработа-
ла парковая инфраструкту-
ра. В парке круглогодично 
функционировали детские 
кружки: авиамодельный, 
конструкторский, фото-, 
радио-, рукоделья, теа-
трально-массовый, изо-
бразительный и хоровой. 
Площадка массовых игр 
представляла собой про-
странство для обществен-
ных праздников, а также 
зоны аттракционов, по-
пулярных в то время: чере-
пах, американских горок, 
ползушек, каруселей-ло-
шадок, детского трамвай-
чика. Одной из любимых 
достопримечательностей 
парка были «бассейн с ры-
бами» и фонтан, утрачен-
ные в 1950-х годах. Зимой 
посетители парка ходили 
на каток, катались с горок, 
участвовали в лыжных со-
ревнованиях.

Справка
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ДЕТАЛИ

Также в рамках реконструк-
ции планируется провести:
■ обустройство спортивной 
площадки с тренажерами 
для разных возрастных 
групп
■ восстановление историче-
ского входа 1930-х годов
■ замену покрытий дорож-
но-тропиночной сети парка, 
в том числе гранитной плит-
ки, гранитного отсева

■ обустройство кафе и па-
вильона общественного 
питания
■ установку таких малых 
архитектурных форм, как 
беседки, скамейки и урны, 
выполненные в едином сти-
листическом решении
■ установку системы на-
вигации
■ организацию системы 
освещения

ВХОДНАЯ ПЛОЩАДЬ
Площадь будет располо-
жена возле главного входа 
на территорию Таганского 
детского парка. Входная 
группа воссоздаст дово-
енный архитектурный вари-
ант, а сама площадь станет 
первой точкой отдыха и раз-
влечений в парке.

ИНТЕРАКТИВНЫЙ 
ФОНТАН
АТТРАКЦИОН
Интерактивный музы-
кальный фонтан станет 
одним из главных 
аттракционов парка. 
Дети смогут играть 
прямо на площадке 
фонтана: бегать 
между струями или 
объезжать их на ро-
ликах и велосипедах. 
По вечерам будет 
проводиться водное 
светомузыкальное шоу.

СЦЕНА
Летнюю сцену возведут на главной 
площади парка. На ней смогут 
не только играть и репетировать 
дети, но и проводить концерты 
и другие праздничные меропри-
ятия. Для артистов будут созданы 
гримерные комнаты, сама эстрада 
будет состоять из сценической ко-
робки и служебных помещений.

КАФЕ
Кафе детского парка разместится в уже 
существующем здании гаража. У кирпич-
ного сооружения заменят переднюю кир-
пичную стену с металлическими воротами 
на сплошное витражное стекло. Выпить 
чаю после долгой прогулки можно будет 
в течение всего года.

КИОСК ВОЗЛЕ ГЛАВНОГО ВХОДА
Киоск, который откроется на своем исто-
рическом месте, является элементом ан-
самбля входной группы парка. Его фасады, 
обращенные на Таганскую улицу и в парк, 
будут выполнены из стекла. В киоске мож-
но будет приобрести сувениры и подарки 
для москвичей и гостей города.

ЗЕЛЕНЫЙ ЛАБИРИНТ
Зеленый лабиринт перед 
музыкальной школой будет 
создан из кустарника, которо-
му придадут нужную форму. 
В стены лабиринта будут 
встроены игровые элементы: 
рамки и кривые зеркала. 
На дорожках лабиринта зимой 
можно будет устроить каток.

МНОГОФУНКЦИОНАЛЬНЫЙ 
ДЕТСКИЙ ЦЕНТР
Двухэтажный детский центр будет 
оборудован для круглогодичных 
занятий спортом и творчеством.  
На первом этаже центра оборудуют 
помещения для большого театраль-
ного и спортивного залов и аудито-
рий. На втором этаже будет создано 
единое игровое пространство с не-
сколькими выходами на террасу.

ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА ДЕРЕВНЯ
Площадка «Деревня» рассчитана на самых 
маленьких посетителей. Для них будут установ-
лены деревянные домики, песочницы и другие 
объекты для отдыха и развлечений, напомина-
ющие о деревянных площадках 30–40-х годов.

ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА ПОЛЯНА
Детская площадка «Поляна» познакомит детей 
с природой: растениями, животными, птицами и на-
секомыми. Объекты детской площадки позволят де-
тям больше узнать о жителях лесных полян и сделают 
ее одним из главных развлечений парка для детей.

ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА 
ГОРОД
Площадка для отдыха детей 
«Город» будет воспроизво-
дить известную детям город-
скую архитектруру. Формат 
детской площадки поможет 
по-новому взглянуть на го-
родскую среду и найти в ней 
источник вдохновения.

ВОДНЫЙ ИГРОВОЙ 
КОМПЛЕКС
Водный игровой комплекс 
станет ключевой детской 
площадкой парка. Игровые 
элементы площадки будут 
рассчитаны на изучение 
детьми окружающего мира, 
моторных и творческих 
способностей. Площадка 
подобного рода впервые 
откроется в Москве, на тер-
ритории Таганского детско-
го парка.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
ЦЕНТР
В общественном центре 
будут организованы 
детское кафе, лекторий 
и прокат спортивного обо-
рудования. В специально 
оборудованных аудитори-
ях будут проходить круж-
ковые занятия и лекции. 
В летнее время на веранде 
общественного центра 
будет работать открытый 
кинотеатр.

ЭКОПАРТЕР
Под экопартером подразуме-
ваются два больших газона, 
засеянных луговыми растения-
ми, характерными для русской 
природы: разнотравие, полевые 
цветы, высокие травы. Он будет 
обрамлен рулонным газоном.

ЯБЛОНЕВЫЙ САД
Декоративная роща будет разбита на месте 
исторического большого яблоневого сада. 
Сейчас практически все деревья этого сада 
утрачены. Новые яблони будут напоминать 
об историческом саде и создадут новую зону 
для отдыха в разные сезоны года. 

ХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ДВОР
Для хозяйственных служб в парке 
будет выделен специальный участок, 
удаленный от основных площадок 
отдыха и досуга гостей парка. Он не-
обходим для организации работы парка 
и обеспечения хозяйственных нужд. 
Площадка будет встроена в забор парка, 
попасть на нее можно будет в том числе 
и со стороны Товарищеского переулка.

Таганская ул.

Таганская ул.

Большой факельный пер.

Большой факельный пер.



СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ10 Пятница 7 октября 2016 года    № 38 (670)

Новое мобильное приложение «Московские школы» позволит найти любую образовательную организацию  

К 75-летию Битвы под 
Москвой более 19 тысяч 
ветеранов столицы полу-
чат увеличенную вдвое 
материальную помощь.

Такое решение приняло сто-
личное правительство, при-
урочив увеличение едино-
временной выплаты к юби-
лею героической битвы.
Сумма, которую получают 
ветераны, растет с каждым 
годом. Еще в 2014 году она 
составляла три тысячи. 
В прошлом году ежегодная 
выплата ветеранам Вели-
кой Отечественной войны 
составляла пять тысяч руб-
лей. В этом году ее удваи-

вают и доводят сумму до 
10 тысяч каждому ветерану.
— Предлагаю увеличить 
ежегодную разовую вы-
плату ветеранам войны, 
посвященную Битве под 
Москвой, в два раза — 
с 5 тысяч до 10 тысяч рублей 
в связи с тем, что мы в этом 
году отмечаем 75-летнюю 
годовщину, — сказал мэр 
Москвы Сергей Собянин во 
время заседания президиу-
ма московского правитель-
ства.
Глава города также отме-
тил, что создание достой-
ных условий жизни людей 
старшего поколения яв-
ляется одним из важней-

ших приоритетов работы 
правительства Москвы. 
Соцвыплатами охвачено 
2,1 миллиона москвичей. 
Единовременную матери-
альную помощь в этом году 
получат 19 тысяч 240 чело-
век, в том числе участники 
Великой Отечественной 
вой ны, инвалиды, участни-
ки обороны Москвы.
Всего же в столице живут 
порядка трех миллионов 
пенсионеров. Среди них 
в возрасте 80–90 лет — бо-
лее 300 тысяч человек. А вот 
734 человека отметили сто-
летний юбилей.
Елена Матвеева
edit@vm.ru

В этом году пройдет тор-
жественная церемония 
заложения капсулы с вя-
земской землей на пло-
щади Разгуляй, откуда 
в 1941 году отправлялась 
на фронт 7-я Бауманская 
дивизия народного опол-
чения.

Почтят память павших бой-
цов в рамках празднования 
традиционного Дня Бас-
манного района 14 октября. 
Так, 12 октября руководство 
района вместе с активными 
жителями Басманного рай-
она отправятся в Вязьму, 
где воевала эта дивизия, от 
площади Разгуляй. В Вязьме 

в капсулу заложат землю, на 
которой погибли бауман-
цы, и привезут в Москву. 
А уже  14 октября состоится 
торжественное заложение 
капсулы на  площади Раз-
гуляй рядом с памятником 
7-й дивизии народного 
ополчения.
Кроме того, 14 октября 
в рамках празднования 
Дня Басманного района 
проведут ряд различных 
увлекательных мероприя-
тий, а также объявят новых 
Почетных жителей Басман-
ного района Центрального 
административного округа.
Андрей Объедков
edit@vm.ru

Материальную помощь ветеранам увеличили вдвое Место гибели наших воинов
РЕШЕНИЕ ЦЕРЕМОНИЯ

В этом году исполняется 
75 лет с начала Битвы 
за Москву. Именно 30 сен-
тября 1941 года немецкое 
командование приступило 
к проведению операции 
«Тайфун» и двинуло 
на столицу Советского Со-
юза свои танковые полчи-
ща. Мы встретились с вете-
раном Юрием Андреевичем 
Семичковским, очевидцем 
и участником тех далеких 
и страшных событий.

Юр и й  С е м и ч к о в -
ский родился 27 
апреля 1927 года 

и всю жизнь прожил в Бау-
манском, ныне Басманном, 
районе — правда, на раз-
ных улицах. Когда началась 
Оте чественная война, Юре 
было всего 14 лет. Ветеран 
вспоминает об этом, держа 
в руках свою детскую фото-
графию. 
— В конце июня 1941 года 
мою школу отправили в пи-
онерлагерь. Тогда еще ни-
кто и представить себе не 
мог, что война продлится 
так долго, — рассказывает 
Юрий Андреевич, листая 
альбом. — Уже в июле мы 

вернулись и всем классом 
побежали записываться 
в ополчение. В Протоколе № 
1 заседания Чрезвычайной 
тройки Бауманского райо-
на уже 1 июля 1941 года был 
дан четкий план — что, кому 
и где делать. 

Мобилизации подлежали 
все, кто родился не позже 
1924 года. Ополченцев раз-
мещали в школах, в том 
числе и в родной Юриной 
342-й на Большой Почтовой 
улице. 
— Мы, подростки, долж-
ны были помогать как мо-
жем, — рассказывает вете-
ран. — Оклеивали окна по-
лосками бумаги, помогали 
возводить укреп ления. 
И хотя враг был еще далеко, 
бомбардировщики немцев 
ночами часто беспокоили 
взрослых и детей. Как толь-
к о  н а ч и н а л а 
выть сирена, 
граж данских 
загоняли в бом-
боубежище ря-
дом с недостро-
енной станцией 
метро «Бауман-
ская». 
—Помню, как 
мы спускались 
по наклонному 
чугунному полу 
вниз, — гово-
рит Семичковский. — По-
началу мы все безропотно 
подчинялись, но потом пе-
рестали быть послушными 

и бегали по крышам 
вместе со взрослы-
ми, помогая ту-
шить зажигатель-
ные авиа бомбы. 
Самое в ажное 
было — не дать 
«зажигалке» раз-
гореться. Это не-
сложная работа — 
такой бое припас 
был размером 

с бутылку. Хватаешь его 
щипцами и суешь в ведро 
с водой. Главное — не 
забыть насыпать песка 
на дно, иначе химиче-
ское пламя прожигало 
тонкий слой металла. 
Продолжались ноч-

ные бомбежки, к счастью, 
недолго. 
— Как сейчас помню: в ноч-
ном небе гудит самолет, — 
говорит ветеран. — Наши 
зенитчики и пулеметчики 
тут же трассерами обозна-
чают его местоположение. 
После этого на него направ-
ляют мощные прожекторы 
с нескольких сторон, слепят 
летчика, чтобы его дезори-
ентировать. И только тогда 
бьют на поражение. 
Ювелирная работа зенит-
ных расчетов: сбить бом-
бардировщик так, чтобы он 
не рухнул на жилые дома. 
— Знаете, я прожил яркую, 
длинную жизнь, моей стар-
шей дочери уже 65 лет, — го-
ворит ветеран. — Но стоит 
закрыть глаза — и я вновь 
14-летний пацан, сжима-
ющий щипцами шипящую 
«зажигалку»...
Сергей Шахиджанян
edit@vm.ru

ПАМЯТЬ

Ведро воды помогало обезвреживать бомбы
Житель округа Юрий Андреевич Семичковский вспоминает тяжелые годы Великой Отечественной войны

ЛЕТ 
БИТВЫ 
ЗА 
МОСКВУ

Т 
ТВЫ

СКВУ

75

Подростки      
не давали 
упавшим 
авиаснарядам 
разгореться 

30 сентября 
2016 года. Участник 
обороны Москвы 
Юрий Семичковский  
(2) вспоминает, 
как подростком 
он тушил 
обрушивающиеся 
на город бомбы (1)

Контрнаступление Ка-
лининского и Западного 
фронтов вслед за оборо-
нительными боями в Битве 
под Москвой началось 
5 декабря 1941 года. Да-
той завершения считается 
7 января 1942 года. Эти 
события Великой Отече-
ственной войны считаются 
переломными и решающи-
ми в ее первом периоде. 
5 декабря является Днем 
воинской славы России. 
В этот день устраиваются 
концентры для ветеранов.

Справка
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Выставочный центр «Инфопространство»  стал площадкой конференции «Общество для всех возрастов»

Свой профессиональный 
праздник в этот день 
отметит полковник в от-
ставке, начальник шта-
ба  гражданской обо-
роны Государственного 
исторического музея 
Анатолий Иванович 
Горбенко. 

Сегодня Анатолий Ива-
нович — один из луч-
ших уполномочен-

ных гражданской обороны 
и чрезвычайных ситуаций 
не только в Центральном 
округе, со всего города к не-
му приезжают перенимать 
опыт. Его кабинет — много-
функциональный комплекс 
гражданской обороны — 
расположен в бывших пала-
тах XVII века, в единствен-
ном здании, сохранившем-
ся от комплекса Монетного 
двора. В шкафах, на стендах 
и стеллажах — идеальный 
порядок. 
 — Я же военный человек! — 
улыбается он, заметив мой 
восхищенный взгляд.
Военную стезю Анатолий 
Горбенко выбрал не слу-
чайно. В последнем письме 
его отец с фронта написал 
матери: «Ира, я хочу, чтобы 
наш старший сын пошел по 
моим стопам и стал офи-
цером Советской армии». 
Отец погиб в 1944-м при 
форсировании Вислы — 
прямое попадание в плот. 
Награжден орденами Крас-
ной Звезды, Боевого Крас-
ного Знамени. 
— Я помню, как отец приез-
жал — это было в 1944 году, 
возвращался из госпита-
ля после ранения. Как он 
сделал мне звезду героя из 
патрона, — рассказывает 
Анатолий Иванович. 
Когда он прочи-
тал это письмо, 
решил поступать 
в военное летное 
училище. Школу 
окончил успеш-
но, вступитель-

ные сдал на «от-
лично». 
— Но я  худой 
был: при росте 
171 сантиметр 
весил 50 кило-
граммов, — вспо-
минает полков-
ник в отставке. — 
Начмед училища 
был категориче-
ски против «летчи-
ка–скелета». И ме-
ня направили в Ка-
занское военное 
авиационное тех-
ническое училище. 
Училище Анатолий 
Горбенко также 
окончил с отли-
чием. 
После училища бы-
ла служба в воин-
ских частях нового 
вида Вооруженных 
сил — Ракетных войсках 
стратегического назначе-
ния. По роду службы Гор-
бенко много раз был на Бай-

конуре, в Плесец-
ке и Капустином 
Яре. Участвовал 
в запусках учеб-
но-боевых ра-
кет различного 
класса.

— Когда Ракетные войска 
только появились, мы де-
журили по месяцу. То есть 
я уезжал и месяц не появ-
лялся дома, — говорит Ана-
толий Иванович. 
Теплых мест он никогда не 
искал. За 34 года в армии 
Анатолий Иванович сме-
нил 18 мест службы, вме-
сте с женой и детьми — 11. 

Старшая дочь училась в че-
тырех школах и двух ин-
ститутах, изучала четыре 
языка — английский, укра-
инский, татарский и казах-
ский. Младшая также — из-
за переездов училась в двух 
институтах.
Анатолий Иванович на-
гражден правительствен-
ными награ дами и на-

градами Федерации кос-
монавтики СССР и ФКР. 
Но поощряли за службу 
не только медалями. На-
пример, за запуск чехо-
словацкого космонавта по 
программе «Интеркосмос» 
вручили чешскую восьми-
рожковую хрустальную 
люстру — красавица до 
сих пор радует глаз. За за-
пуск афганца наградили 
персидским ковром. А уж 
сколько у Горбенко на-
градных часов — не сосчи-
тать.
Марина Григорьева
edit@vm.ru

НАШИ ЛЮДИ

Последнее 
письмо отца
4 октября отмечается День 
гражданской обороны Министерства 
чрезвычайных дел России

БЕЗОПАСНОСТЬ

В Главном управлении 
МЧС России по Москве 
на Пречистенке по случаю 
84-й годовщины со дня 
создания гражданской 
обороны России замна-
чальника управления Ан-
дрей Мищенко рассказал 
о готовности города к чрез-
вычайным ситуациям.

По его словам, в Москве пол-
ностью готовы подземные 
укрытия, которые могут вме-
стить все население столицы 
в случае ЧП.
— В результате внедрения 
новых подходов ведения 
гражданской обороны в Мо-
скве проведена инвентари-
зация помещений подземно-
го пространства, что позво-
ляет спланировать укрытие 
100 процентов населения 
города, — сказал Мищенко.
Также замначальника сто-
личного МЧС отметил, что 
в Москве проводится модер-
низация систем управления 
и оповещения, развиваются 
силы гражданской обороны, 
совершенствуется система 
подготовки граждан в этом 
направлении. Для решения 
задач гражданской оборо-
ны в столице задействова-
ны более 300 тысяч человек 
и 25 тысяч единиц техники. 
Как сказал Андрей Мищен-
ко, он искренне надеется, что 
полученные знания никогда 
не пригодятся москвичам на 
практике, но знать, как вести 
себя при чрезвычайных про-
исшествиях, должен каж-
дый житель города. Именно 
для этого 4 октября в Москве 
прошли глобальные город-
ские учения по гражданской 
обороне. 
— Мы проверили систему 
уличной звукофикации, во 
всех образовательных уч-
реждениях провели урок 
основ безопасности жизне-
деятельности, — подчеркнул 
Андрей Мищенко. — Показа-
тельно для населения были 
развернуты пункты выдачи 
воды, посты радиационного 
наблюдения и контроля, точ-
ки выдачи средств индивиду-
альной защиты.
Артур Гутманович
edit@vm.ru

Систему 
гражданской 
обороны 
проверили

Факты и легенды 
военного 
времени

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Я служил в различных 
местах и теплых себе 
никогда не искал 

ФАКТ

■ С 1983 года Анато-
лий Иванович служил 
в органах управления 
косми ческого назна-
чения на командно-по-
литических должностях, 
принимал участие в обе-
спечении пилотируемых 
полетов по программе 
«Интеркосмос» — за-
пусках международных 
космических экспе-
диций. 
■ Участвовал в меро-
приятиях по проведению 
запуска ракеты носителя 
«Энергия» и РКК «Энер-
гия-Буран». 

1

2
21 сентября 2016 года. Полковник 
в отставке Анатолий Горбенко 
(1) вспоминает о своей службе 
в Ракетных войсках. 1987 год, 
Байконур, Горбенко в центре (2)
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Завершена реконструкция Московского епархиального дома, расположенного по адресу: Лихов переулок, 8 

С началом отопительно-
го сезона жители столи-
цы столкнулись с проб-
лемой пересушенного 
воздуха.

Поддерживать ком-
фортную влажность 
в доме помогут ув-

лажнители. Остается по-
нять, как их выбрать.

Даже цветы чахнут 
— Влажность в квартире 
должна быть 55–70 процен-
тов, — рассказывает врач-
иммунолог Ольга Ежова. — 
Если она ниже — это вредно 
для организма: 
пересыхает, а зна-
чит ослабляется 
слизистая обо-
лочка дыхатель-
ных путей. Она 
намного хуже  за-

держивает и обезвреживает 
всевозможные инфекции. 
Полы в квартире от недо-
статка влаги могут рассы-
хаться, а цветы увядать.
 Можно, конечно, всегда 
держать открытой форточ-
ку, но открытые форточ-
ки — это сквозняки. Экс-
перт советует приобрести 
увлажнитель.

Экономный выбор
Увлажнители бывают трех 
видов — «холодные», «горя-
чие» и ультразвуковые.
 — В «холодных» установлен 
увлажняющий картридж, — 

р а с с к а з ы в а е т 
старший менед-
жер сети быто-
вой техники Ан-
дрей Нагайцев. 
Производитель-
ность «холодных» 

увлажнителей зависит от 
влажности воздуха в кварти-
ре — чем она выше, тем ни-
же скорость испарения. Но 
это преимущество, посколь-
ку влажность воздуха авто-
матически поддерживается 
на оптимальном уровне.

Паровые увлажнители по 
принципу действия похо-
жи на электрические чай-
ники — для испарения воду 
доводят до кипения.
— Они часто имеют ингаля-
торные насадки, позволяю-
щие использовать их при 
лечении простуды, — по-

ясняет Нагайцев. — Но они 
потребляют много электро-
энергии — до 600 ватт в час.
Ультразвуковые увлаж-
нители считаются самы-
ми совершенными. Они 
небольшие,при высокой 
производительности не-

много потребляют. Но не-
дорогие модели оставляют 
на мебели белый налет — 
это содержащиеся в воде 
соли. Чтобы его не было, ку-
пите фильтр с картриджем, 
который очищает воду.
Никита Миронов
n.mironov@vm.ru

Для того чтобы избежать заболеваний дыхательных путей и защититься от инфекций в условиях квартиры с сухим воздухом, эксперты 
советуют приобрести увлажнитель. Оптимальной считается влажность на 55–70 процентов

Эксперты 
помогают 

обустроить дом

МОСКВАЦЕНТР.РФ

ПОЛЬЗА ДЕЛА

Относительная влажность
Современные увлажнители создадут комфортную среду в квартире и помогут 
бороться с болезнями дыхательных путей и вирусными инфекциями

Аромалампа наполнит 
ваш дом приятными за-
пахами и поможет повы-
сить иммунитет.

Отличный способ гармони-
зировать атмосферу в до-
ме — использовать арома-
лампы. Курительные палоч-
ки — на любителя, говорят 
эксперты, а вот лампа — 
вполне подходящий боль-
шинству из нас вариант.
— Ее использование не тре-
бует специальных знаний. 
Процесс распространения 
запаха заключается в том, 
что ароматические масла 

медленно томятся в спе-
циальной емкости. Посте-
пенно воздух наполняется 
ароматом, — рассказывает 
врач косметолог-дермато-
лог Надежда Дят-
лова. 
Влияют ли за-
пахи на наш ор-
ганизм? Как по-
яснила Надежда 
М и х а й л о в н а , 
влияние ес ть, 
и серьезное. 
— Ароматиче-
ские масла улуч-
ш а ю т  о б щ е е 
самочувствие, 

состояние волос и кожи, 
что, в свою очередь, поло-
жительно влияет на тонус, 
оказывает релаксирующее 
действие, — рассказывает 

Надежда Дятло-
ва. — Обычно 
для проведения 
одной процедуры 

необходимо всего 
пять капель эфир-
ного масла.
К а к  п о я с н и л а 
доктор, аромат, 
испаряемый из 
ламп, способен 
обеззараживать 

воздух, убивая бо-

лезнетворные бактерии. 
А регулярное использова-
ние определенных масел 
повышает иммунитет. 
Осенью, в преддверии эпи-
демии ОРВИ и гриппа, это 
актуально.
Борис Орлов
edit@vm.ru

Понижаем давление и улучшаем настроение
НЕ ТОЛЬКО ДЛЯ ЗАПАХА

Слишком сухой 
воздух ослабляет 
слизистые оболочки 

НА ЗАМЕТКУ 

■ Масла ромашки, лаван-
ды, розы, герани, мелиссы 
помогают заснуть.
■ Эвкалиптовое или сан-
даловое масла повышают 
иммунитет.
■ Масла шалфея, лаван-
ды, майорана, мелиссы 
снижают кровяное дав-
ление. 

СОБЛЮДАЕМ ЭЛЕМЕНТАРНЫЕ 
ПРАВИЛА БЕЗОПАСНОСТИ
На протяжении послед-
них пяти лет эпидеми-
ческая и эпизоотическая 
обстановка по сибирской 
язве на территории го-
рода Москвы остается 
благополучной. 

При этом, в настоящее время 
не исключается возможность 
завоза больных животных 
и инфицированного сырья 
на территорию города Мо-
сквы.
— Неблагоприятная эпи-
демиологическая ситуация 
по сибирской язве сейчас на-
блюдается на отдельных тер-
риториях России — в Яма-
ло-Ненецком автономном 
округе и зарубежных стра-
нах — Швеции, — говорит 
Начальник территориально-
го отдела Управления Феде-

ральной службы по надзору 
в ЦАО Ольга Мошкова.
По ее словам, сибирская язва 
у людей часто носит про-
фессиональный характер. 
Риску заражения подверже-
ны сельскохозяйственные 
рабочие, работники ферм 
и ветеринары, рабочие мя-
собоен и другие. Лица, осу-
ществляющие переработку 
и реализацию мяса, шкур 
и другого животноводческо-
го сырья, обязаны выполнять 
требования, направленные 
на обеспечение их без-
опасности для населения. 
Вакцинация сибирской язвы 
проводится и включает про-
ведение профилактической 
прививки против сибирской 
язвы людям и животным.
Ангелина Сыровяткина
edit@vm.ru
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Российскому актеру, солисту группы «Несчастный случай» Алексею Кортневу исполнится 50 лет 12 октября 

В Академическом теа-
тре имени Маяковского 
стартовал цикл творче-
ских встреч «Маленькие 
вечера». Его открыла на-
родная артистка России 
Светлана Немоляева. 

Жительница Боль-
шой Никитской 
готовится к свое-

му 80-летию, которое отме-
тит на сцене родного театра 
в новом спектакле «Беше-
ные деньги» по пьесе Алек-
сандра Островского. 
Светлана Владимировна, из-
менилась ли публика за 57 лет 
вашей службы в театре?
Публика меняется, но в Те-
атре Маяковского остались 
те, кто любит театр. К тому 
же люди по сути не меня-
ются. Мы живем по посту-
латам, установленным еще 
в Древнем мире: добро, 
верность, честность, сме-
лость…Задача театра — вы-
являть эти величины в на-
шем мире и правильно до-
носить их до зрителя. Я сто-
ронник старой школы, но 
при этом люблю по-
иск, новые решения. 
Так меня воспитали 
великие режиссеры, 
которые возглавля-
ли театр, — Охлоп-
ков, Гончаров. 
А как складывает-
ся работа с новым 
худруком театра 
Миндаугасом Карба-
ускисом?
Он любит класси-
ку, бережно к ней 
относится, не пере-
иначивает под себя, 
не хочет за счет автора са-
мовыразиться, и на сегод-
няшний день это бесценно. 
Карбаускис — очень близ-
ко все принимает к серд-
цу, расстраивается, когда 
актеры его не понимают, 
он не может кричать, по-
вышать голос, как Андрей 
Александрович Гончаров, 
и все пропускает через се-
бя. Когда только начались 
репетиции спектакля «Та-
ланты и поклонники», я ис-
пользовала все свои нара-

ботанные приемы, и Мин-
даугас, схватившись за 
голову, сказал: «Светлана 
Владимировна, умоляю, 
не надо этого делать, не 
надо штампов». 
Андрей Гончаров 
хорошо к вам отно-
сился?
Андрей Алексан-
д р о в и ч  м у ч и л 
всех артистов. Та-
кой у него был ме-
тод. Но мы терпели 
и принимали эти ус-
ловия, потому что были 
уверены в том, что Гонча-
ров поставит спектакль как 
произведение искусства, 
и все в нем будет идеаль-
но. Что и говорить, 

Светлана Немоляева 
родилась 18 апреля 1937 
года в Москве. Уже в вось-
милетнем возрасте она 
попробовала свои силы 
в качестве актрисы в филь-
ме «Близнецы», на съемки 
которого ее брал с собой 
дядя — актер Константин 
Немоляев. В семидесятые 
годы она сыграла свою 
самую известную экранную 
роль — Ольги Рыжовой 
в «Служебном романе». 

Справка

1 января 1990 
года. Актеры 
отец (слева) 
и сын (справа) 
Александр 
и Александр 
Лазаревы 
и Светлана 
Немоляева (1).  
14 декабря 
2013 года. 
Актриса (4)  
в спектакле 
«Кант» (2). 
2011 год. Кадр 
из сериала 
«Земский 
доктор. Жизнь 
заново» (3)

Светлана Немоляева: 
Меня называли 
«водопроводом» 
Театра Маяковского
Актриса готовится к своему 80-летнему юбилею

и я натерпелась немало го-
ря, и выплакала моря слез, 
но и радости узнала много. 
Гончаров называл меня «во-
допроводом» Театра Мая-
ковского. 
А почему такое сравнение?
Я очень эмоциональный 
человек, и плачу мгновен-
но, как, впрочем, и смеюсь.  
Только подумаю о чем-то 
грустном — и плачу. Поду-
маю о хорошем — смеюсь.
Расскажите, пожалуйста, 
о своей работе с Эльдаром 
Рязановым? Интересно ва-
ше отношение к Оле Рыжо-
вой из фильма «Служебный 
роман».
Я адвокат своих ролей, 
и только так. Когда чело-
век влюблен — он раним 
и бесхитростен. Достаточно 

вспомнить свою первую лю-
бовь, чтобы понять и в чем-
то оправдать Олю. Эльдар Ря-
занов — мой крестный отец 
в кинематографе. Очень лю-
блю свои роли в его фильмах: 
«Гараж», «Служебный ро-
ман», «Небеса обетованные».
Довольны ли вы успехами 
своего сына актера Алек-
сандра Александровича 
Лазарева?
Раньше была не очень до-
вольна его работами в ки-
но (в театре, слава богу, он 
молодец). Но Саша меня 
порадовал в фильме «Екате-
рина» в роли Разумовского. 
Наконец-то сыграл насто-
ящего героя! Очень за него 
рада.
Анжелика Заозерская
edit@vm.ru

1

2

3

ру, у ру у р

ботанные приемы, и Мин-
даугас, схватившись за 
голову, сказал: «Светлана 
Владимировна, умоляю, 
не надо этого делать, не 
надо штампов». 
Андрей Гончаров 
хорошо к вам отно-
сился?
Андрей Алексан-
д р о в и ч  м у ч и л 
всех артистов. Та-
кой у него был ме-
тод. Но мы терпели 
и принимали эти ус-
ловия, потому что были 
уверены в том, что Гонча-
ров поставит спектакль как 
произведение искусства, 
и все в нем будет идеаль-
но. Что и говорить, 

своему 80-летнему юбилею
1

Своих героев 
я привыкла 
защищать.
Олю Рыжову 
понимаю 
и оправдываю 

4
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Детско-юношеский конкурс «Год экологии» стартовал 26 сентября, он завершится 31 августа 2017 года 

Парки столицы готовятся 
к наступлению холодов.
Корреспондент  газеты 
«Москва.Центр» узнала, 
как проходит смена сезо-
нов в Парке Горького.

Несмотря на осеннюю 
прохладу и волнис-
тую мглу небес, Парк 

Горького полон посетите-
лей. Они гуляют по алле-
ям, наслаждаясь пышным 
увяданием природы, игра-
ют в настольный теннис 
и слушают осенние крики 
птиц, пьют чай в летних ка-
фе. Даже в последний день 
работы лодочной станции 
гости не обходят стороной 
местный  пруд. Они разре-
зают ртутный блеск воды 
лодками и катамаранами, 
а тишину осеннего пар-

ка — задорными криками 
и смехом. 
— Впереди зима, не хочет-
ся отказывать себе в чем-то 
интересном из-за холода, — 
говорит Сергей Чижиков. 
В парк он пришел со своей 
подругой Еленой Вертипо-

рох. — Нельзя же просидеть 
полгода дома из-за одной 
только погоды. Сейчас мы 
стараемся насладиться каж-
дым днем и поймать даже 
редкие лучи солнца. Сего-
дня решили впервые за лето 

прокатиться на лодках. Все 
равно что в последний вагон 
поезда запрыгнуть. 
Парк Горького действи-
тельно готовит обширную 
программу развлечений на 
грядущий сезон. Уже сейчас 
в партере начался монтаж 

катка, который будет ра-
довать посетителей парка 
всю зиму. Его открытие за-
планировано на 17 ноября. 
Главной темой Пятого юби-
лейного катка станут мечты 
и игра воображения. Разбу-

дить фантазию посетителей 
катка поручено ярким ин-
сталляциям и художествен-
ному освещению катка, 
которое превратит любой 
вечер на коньках в яркую 
разноцветную сказку. От 
прихода морозов и начала 
зимнего сезона москвичей 
и Парк Горького отделяет 
короткая, но дивная пора. 
— Сейчас в парке межсезо-
нье, когда летние меропри-
ятия уже завершились, а для 
начала зимних еще рано, — 
рассказывает сотрудница 
пресс-службы Парка Горь-
кого Екатерина 
Абрамова. — На 
образовательных 
площадках закан-
чивается летний 
сезон, откроются 
они только в мае. 

Конечно, образовательная 
программа не завершается, 
просто она станет менее об-
ширной. Для посетителей 
парка будет работать лекто-
рий в здании Главного вхо-
да. На остальных площадках 
нет отопления, так что они 
уходят на отдых до следую-
щей весны. 
Когда будет накрапывать 
дождь и утки начнут пере-
бираться в теплые пави-
льоны, посетители смогут 
послушать лекции об исто-
рии иконописи и связи су-
еверий с современной жиз-

нью. Сейчас же 
жители и гости 
столицы наслаж-
даются прощаль-
ной красой по-
следних теплых 
дней года.

— Недавно я была здесь позд-
но вечером во время дождя. 
Непривычно было видеть 
такой популярный парк со-
вершенно пустым, — расска-
зывает Светлана Золотова. 
Она кормит уток Голицын-
ского пруда специальным 
кормом для птиц. — Я тогда 
подумала, что обязательно 
нужно будет вернуться и по-
гулять здесь в не слишком 
холодный день. Хотя сегодня 
здесь много людей, все равно 
чувствуется, что все уже по-
другому, не как летом. Тихо 
и спокойно. 
Остановить мгновение 
и увидеть первоначальную 
пору осени позволят не 
только самостоятельные 
прогулки по парку. В октя-
бре в парке будет запущена 
осенняя серия квестов и экс-
курсий. Заглянуть в замер-
шие фонтаны Нескучного 
сада, навестить скульптуры 
«Музеона», пройтись по рас-
писному терему леса на Во-
робьевых горах и изучить 
лисьи мордочки осенних 
листьев можно будет вместе 
с экскурсоводами. 
Арина Гнилицкая
edit@vm.ru

РАЗВЛЕЧЕНИЯ

Тридцать семь дней после солнечного лета
Закрытие лодочной станции и пунктов проката спортивного инвентаря городских парков состоялось 30 сентября

Развлекательные 
площадки 

нашего округа

МОСКВАЦЕНТР.РФ

В столице стартовал 
проект «Возродим 
наш лес». 

Всего за несколько дней 
в нем приняли участие ты-
сячи москвичей, принеся 
в столичные экоцентры сот-
ни килограммов желудей. 
Их передадут международ-
ной организации по охране 
природы «Гринпис», а уже 
весной первые дубовые са-

женцы разъедутся по всей 
стране. 
Дуб на самом деле не слиш-
ком часто встречается на 
территории России. В Мо-
скве, к примеру, всего два 
места, где этих деревьев 
действительно много: парк 
«Дубки» и Терлецкая дуб-
рава. Акция продлится до 
15 октября.
Павел Ефимов
edit@vm.ru

Две огромные тыквы вы-
растил на своей даче гла-
ва администрации муни-
ципального образования 
района Замоскворечье 
Евгений Плотников.

— Я просто вк ладывал 
в урожай душу, — делится 
с «МЦ» районный чинов-
ник. — Поливать приходи-
лось регулярно. 
В этом ему помогал пяти-
летний сынишка, который 
жил на даче все лето и по-

ливал любимые тыквы из 
маленькой лейки. К сентя-
брю они набрали рекорд-
ный вес: одна 40 килограм-
мов, вторая — чуть более 
30. Ту, которая поменьше, 
Евгений Плотников привез 
на работу и просил коллегу 
помочь донести до Совета 
депутатов. Разрезали на 
куски примерно по одному 
килограмму. Хватило на 
30 человек. 
Андрей Объедков
edit@vm.ru

Собранные желуди увеличат 
количество дубов

Оранжевые гиганты
ЭКОЛОГИЯУРОЖАЙ

Осенью зеленая зона 
представляет новую 
программу отдыха 

ФАКТ

1 октября Парк Горького 
не только закрыл летний 
сезон, но и подвел его 
итоги. Так, в течение лета 
посетители Парка Горького 
более 135 тысяч раз вос-
пользовались услугами 
проката лодок и катамара-
нов на лодочной станции, 
а также спортивного инвен-
таря: велосипедов, веломо-
билей, велотрансформеров, 
роликов и самокатов. 

30 сентября 2016 года. Сергей 
Чижиков и Елена Вертипорох 
отмечают закрытие лодочного 
сезона в Парке Горького 
последней в этом сезоне 
прогулкой

1 октября 2016 года. Евгений Плотников демонстрирует 
рекордный урожай — тыквы весом 30 и 40 килограммов
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Большой этнографический диктант, который могли написать все желающие старше 15 лет, прошел 4 октября 

Член Союза композиторов 
России, органист, педагог 
Консерватории имени 
Чайковского Алексей 
Шмитов рассказал «МЦ», 
где в ЦАО можно научить-
ся играть на органе.

■ Детская музыкальная шко-
ла №1 имени Прокофьева
Токмаков переулок, дом 8.

Бауманская
По словам Алексея Шмито-
ва, во многих детских му-
зыкальных школах города 
открыты музыкальные клас-
сы. Их ученики с первых лет 
имеют возможность играть 
на инструменте. Сначала 
это, конечно, цифровые ор-
ганы, которые имитируют 
настоящие духовые инстру-
менты. Одной из таких школ 
является Детская музыкаль-
ная школа №1 имени Про-
кофьева.

■ Московская государствен-
ная консерватория имени 
Чайковского. 
улица Большая Никитская, 
дом 13/6.

Арбатская
Для продолжения профес-
сионального музыкаль-
ного образования можно 

поступить в колледж при 
консерватории имени Чай-
ковского, где обучают игре 
на органе. В самой консер-
ватории открыта кафедра 
органа и клавесина, откуда 
выходят профессиональные 
органисты.

■ Российская академия му-
зыки имени Гнесиных. 
улица Поварская, дом 30/36.

Краснопресненская
При Академии имени Гне-
синых открыто музыкаль-
ное училище, куда можно 
поступить, чтобы продол-
жить изучение игры на ор-
гане.

■ Римско-католический 
кафедральный собор Непо-
рочного Зачатия Пресвятой 
Девы Марии. 
улица Малая Грузинская, 
дом 27/13.

Ул. 1905 года
Занятия игры на органе в ка-
федральном соборе доступ-
ны как для детей, так и для 
взрослых. В соборе откры-
ваются и сезонные занятия, 
например, Летняя академия 
сакральной музыки. 
Екатерина Ястребова
edit@vm.ru

Где освоить новый 
музыкальный инструмент

ОБРАЗОВАНИЕЗВУКИ МУЗЫКИ

В Малом зале Московской 
государственной консер-
ватории прошел концерт 
«Европа в звуках органа. 
Играет и рассказывает 
Анастасия Черток». 

Выпускница Москов-
ской консерватории 
придумала уникаль-

ную программу, направ-
ленную на то, чтобы сделать 
классическую органную му-
зыку интересной для всех 
зрителей. Кроме органа, 
Анастасия играет и на кла-
весине и на клавикордах.  
Даже дети на ее концертах 
не тихо засыпают к концу, 
а смеются, а после начина-
ют лучше понимать класси-
ческую музыку. Вступитель-
ные тексты перед каждым 
произведением Анастасия 
пишет вместе со 
своим коллекти-
вом — они долж-
н ы  б ы т ь  т о ж е 
нескучными, ин-
формативными.  
— Мне хочется, 
чтобы люди хоте-
ли слушать орган 
еще и еще, — го-
ворит Анастасия 
Черток. — И не 
дремали. Но этого 
можно добиться, 
только если и рас-
сказывать инте-
ресно, а не переписывать 
общие слова.
Сегодня, например, речь 
идет о Бахе.
— Наш представление о Ба-
хе во многом выхолощен-
ное. Он был живым, весе-
лым человеком, у него было 
20 детей. Чтобы понимать 
его музыку, важно знать об 
этом, — подчеркивает Ана-
стасия Черток.
Анастасия играет на органе 
руками и ногами, а после 
исполнения прелюдии или 
фуги подходит к микрофо-
ну и рассказывает. Концерт 
в двух отделениях смотрится 
на одном дыхании — кто бы 
мог подумать, что можно ис-

полнить арию из «Крестьян-
ской кантаты» Иоганна 
Себастьяна Баха так, будто 
это современное произве-
дение? Помогают Анаста-
сии ее друзья-музыканты — 
скрипач Алексей Лундин, 
певцы Наталья Мурадымова 
и Дмитрий Кондратков.  
Д м и т р и й  К о н д р а т к о в 
обыгрывает игрушечную 
детскую коляску, Наталья 
Мурадымова превращает-

ся в бакалавра, а скрипач 
Алексей Лундин остается 
невозмутим. Настоящее 
шоу, в лучшем смысле это-
го слова, без искажений 
великих музыкальных про-
изведений. 
— Репетируем восемь часов 
в день. У меня дома есть ор-
ган, только электрический, 
соседи тренированные.
В с я  ж и з н ь  м у з ы к а н т а 
проходит в Центральном 

округе. Все переулки за, 
до и рядом с Московской 
консерваторией она знает 
наизусть. Самое любимое 
место в городе — Патри-
аршие пруды. Но любимая 
Москва — это именно ста-
рая, с кривыми улочками, 
старыми малоэтажными 
домами и, конечно же, са-
мими москвичами.
Сергей Шахиджанян
edit@vm.ru

Босиком по клавишам
Органистка Анастасия Черток создает эффектные музыкальные шоу

23 сентября 2016 года.  Органистка Анастасия Черток во время концерта в Малом зале Московской 
государственной консерватории рассказывает гостям об Иоганне Себастьяне Бахе

Атлантик-Сити
Орган концертного зала, 
который расположен в Атлан-
тик-Сити, штат Нью-Джерси, 
считается самым большим 
и самым громким инструмен-
том в мире и даже занесен 
в Книгу рекордов Гиннесса.

ГДЕ НАХОДЯТСЯ САМЫЕ ИЗВЕСТНЫЕ ОРГАНЫ

Собор святого Стефана
Самый большой орган в Ев-
ропе находится в соборе 
святого Стефана в неболь-
шом австрийском городе 
Пассау. Инструмент состоит 
из 5 мануалов, то есть клави-
атур для игры руками.

Церковь Баха
Новая церковь Арнштадта 
была переименована в цер-
ковь Иоганна Себастьяна Баха 
в 1937 году. Орган, на котором 
играл великий композитор, 
можно до сих пор услышать 
в церкви Баха.

Домский собор в Риге
Инструмент, расположен-
ный в Домском соборе в Ри-
ге, состоит из 124 регистров, 
4 мануалов и педали. Его от-
крытию посвятил хорал Nun 
danket alle Gott композитор 
Ференц Лист. 

Оказывается, 
Бах был 
веселым 
человеком, 
у него было 
20 детей 

Размещение рекламы

«Белорусская» 
☎ (495) 783-37-58

«ВДНХ»
☎ (495) 228 06–30

«Кузнецкий Мост»
☎ (495) 933-35-72

(499) 557-04-04,
доб. 132, 138 

Прием рекламных объявлений

Искусство
и коллекционирование

Недвижимость

Юридические услуги

ЧАСТНОСТИ Реклама

Авто, запчасти,
транспортные услуги

● Перевозка и др. Т. (968) 058-66-78
● Автовыкуп. Т. (495) 772-55-88
● Грузоперевозки. Т. (495) 144-14-37

● Возв. кв-р. Адвокат. Т. (495) 210-25-63

● Куплю комнату. Т. (495) 774-12-85
● Сниму комнату. Т. (495) 589-02-33
● Сдать. Срочно. Т . (495) 782-56-71
● Сдать, снять. Т. (495) 638-07-42

● Купим книги. Т. (495) 721-41-46
● Старину любую Т. (965) 370-64-42
● Швейная маш. Т. (916) 487-03-92

Янтарь куплю дорого, стату-
этки, подстаканники, самовары 
угольные, портсигары, значки, 
серебро столовое, иконы, монеты, 
палех. Т. (495) 643-72-12
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Сто новых хот-спотов, позволяющих использовать бесплатный Wi-Fi, появились на центральных улицах 

СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Беда. Смысл. Береза. Ложе. 
Лыжи. Репей. Значок. Брод. Огни. Боткин. Петипа. 
Брызги. Жребий. Аншлаг. Устав. Лимон. Заступ. Руно. 
Зона. Пуаро. Торин. Бредни. Пасс. Рота.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Бабка. Ургант. Шоссе. Козел. Балкон. 
Гуппи. Трап. Алиби. Лаура. Внос. Пряжа. Сердце. 
Телевизор. Пони. Моро. Перитонит. Лайкра. Нана.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

— Как же ты напишешь 
книгу об Индии, если ты 
там не был?
— Разве Данте побывал 
в аду, создавая «Божествен-
ную комедию»?

●
— Скажите, — допыты-
вается молодой писатель 
у редактора, — есть надеж-
да, что мой рассказ появит-
ся в вашем журнале?
— Разумеется. Я не вечен.

●
Писатель из Техаса рас-
сказывает своему нью-
йоркскому другу:

— Я закончил новую пьесу! 
И назвал ее «Гамлет».
— Шутишь! Ты что, никогда 
не слыхал про Шекспира?
— Поразительно! — вос-
кликнул писатель. — Мне 
уже говорили про этого 
парня, когда я закончил 
«Макбет»!

●
— Ох, как хочется пойти 
в отпуск, — говорит кри-
тик приятелю, — чтобы 
найти время почитать хотя 
бы одну книгу из тех тысяч, 
что я критикую в своих ста-
тьях!

В номере от 30.09.16 в ма-
териале ко Дню учителя 
допущена неточность. 
Правильно: учитель Стел-
ла Синякова воспитала не 

одно поколение победите-
лей и призеров олимпиад 
школьников по математи-
ке, а не медалистов между-
народных олимпиад.

СТОЛЕТНИЙ АНЕКДОТ

УТОЧНЕНИЕ

1 октября 2016 года. Актеры 
Юлия и Валентин во время пара-
да троллейбусов на Фрунзенской 
набережной                                                                                                

На Фрунзенской 
набережной прошел 
праздник московского 
троллейбуса. 

По набережной движется 
колонна старинных трол-
лейбусов. Дети выбегают 
из картонных троллей-
бусов, бросают мастер-
классы и рвутся к прибы-
вающим троллейбусам от 
столиков аквагрима, но 
художники крепко держат 
недорисованных тигров, 

бабочек и медве-
дей. Их встреча-
ют Остап Бендер, 
горожане разных 
лет прошлого ве-
к а  и  п и о н е р ы . 
Они рассказыва-
ют посетителям 

о каждом из уникальных 
троллейбусов. Самым по-
пулярным у посетителей 
праздника стал первый 
московский троллейбус. 
Попасть в него практиче-
ски невозможно: остается 
изучать салон через окна. 
— Мы нашли его практиче-
ски случайно почти 20 лет 
назад, в 1996 году, — рас-
сказыв ает рес тавратор 
Алексей Гонтарев. — Не-
сколько лет реставриро-
вали его, обхаживали. Че-
тыре года я практически 
жил в нем. Свой первый 
метр он проехал только 
в 2004 году. 
Арина Васильева
edit@vm.ru
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